

**Le Collectif Société**  
a le plaisir de vous inviter à la conférence intitulée :

***L'économie politique nationale du Québec :  
passé, présent et futur***

Par

**Robert Laplante**

Sociologue, directeur général

Institut de recherche en économie contemporaine (IRÉC)

**Vendredi 31 janvier 2025**

**14h00**

**Salle J-1060**

**Pavillon Judith-Jasmin**

**UQAM**

Les transformations économiques engendrées par les ratés de la mondialisation et la restructuration de l'espace international mettent l'économie du Québec sous pression. Le modèle économique qui a été le sien depuis les lendemains de la Révolution tranquille est pressurisé à l'extrême. Les transformations majeures qui s'amorcent vont provoquer des réalignements des forces sociales et la mutation de son modèle de développement. La poursuite de l'ambition de construire un espace économique national centré sur le développement endogène va nécessiter des remises en question et un retour sur les choix historiques qui ont marqué les efforts de construction d'une économie autocentré. Pour bien comprendre la nature des enjeux, il importe d'examiner les conditions d'émergence de ce modèle et ses fondements. Revenir sur ces derniers, c'est d'abord revenir sur le premier tiers du 20<sup>e</sup> siècle et sur l'une des œuvres marquantes de cette époque, celle de Esdras Minville, qui a proposé la théorisation la plus avancée du modèle québécois.